

La machine à écrire à l'école

Mon article du dernier numéro de l'*Educateur prolétarien*, notamment le fait que j'aie pu avoir une machine à écrire d'occasion pour 100 fr., m'a valu un nombre important de demandes de renseignements.

La machine à écrire dont j'ai parlé est une machine à écrire de marque *Mignon*, de conception allemande, qui a de grands avantages de simplicité mécanique et de manœuvre : Les caractères sont tous placés sur un barillet métallique mobile dans tous les sens. Ce barillet peut être même remplacé par un autre barillet en caractères italiques ou majuscules (avantage incontestable). La main gauche manœuvre un curseur qui se meut au-dessus d'un tableau de caractères.

On pose le curseur sur le a, on frappe sur une touche de la main droite : le barillet s'abaisse et marque a sur le papier.

Grâce à une disposition très rationnelle des caractères sur le tableau, l'écriture devient vite très rapide. Je me suis servi d'une machine semblable pendant plusieurs années. Ce n'est qu'après de longs mois d'exercice sur mon « Underwood » que je suis parvenu à la même vitesse. Et l'apprentissage est réduit à néant : Pendant une récréation un tout jeune enfant apprend à taper en tapant un texte.

Seulement la machine neuve (dont je ne connais pas le fabricant) vaut plus de 1.000 francs. J'ai pu, par l'intermédiaire d'un représentant, avoir à bas prix un certain nombre de ces machines rendues libres par la « reprise ». Je ne sais pas si je pourrai en avoir encore. Le prix en varie, selon l'état, entre 150 et 250 fr. Je ferai bénéficier les camarades des occasions que je puis encore avoir, persuadé de leur rendre service en leur cédant un machine qui leur permet de faire leur courrier proprement, et qui, par sa grande force de frappe, permet d'obtenir jusqu'à 10 ou 15 copies au carbone. Indérégable d'ailleurs.

L'intérêt porté par tant de camarades à l'emploi de la machine à écrire, nous pousse à rechercher s'il n'y aurait pas possibilité de livrer à un prix abordable, une machine simple, solide, pratique, permettant de servir tout à la fois à l'école et au maître, même si elle manque de quelques-uns des perfectionnements de la mécanique actuelle.

Nous serions heureux d'entrer en relations avec les camarades qui s'intéressent à ces machines ou qui peuvent nous aider dans nos recherches et nos réalisations. C. F.